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Associazione Italiana per le Scienze degli Animali da Laboratorio 

AISAL                  felasa constituent association 
 

AISAL - TERZO TRIENNIO 

RIUNIONE No9 del CONSIGLIO DIRETTIVO 

5 Febbraio 2003, ore 10.30 
Istituto di Microbiologia e Immunologia Veterinaria  

 Via Celoria 10, 20132 Milano 

Presenti: A.Cocilovo (AC), M.Cilli (MC), L.DeFrancesco (LDF), R.Dorigatti (RD), 

S.Filippeschi (SF), G.Perretta (GP). 

Assenti giustificati: C.Bernardi, A.Guaitani, G.Matteucci 

 Presenti anche: M.Campagnol (MaC), M.Fornasier (MF), M.Fumanelli (MLF), A.Gobbi 

(AlG), P.Marchiori (PNM), P.Martino (PM), M.Sanguineti (MS)  

Ordine del giorno: 
 

1. Approvazione del verbale riunione 15/11/02 

2. Relazione del Tesoriere 

3. Simposio AISAL 2003  

4. I recenti eventi legislativi: la posizione di AISAL 

5. Premio “Ivan Bartosek”(Guaitani-Marchiori) 

6. FELASA 2007 (Perretta) 

7. Aggiornamenti dai Gruppi di lavoro 

8. Approvazione nuovi Soci 

9. Varie ed eventuali. 

 

 

1. Approvazione del verbale della precedente riunione. 

Il verbale della riunione del CD, tenutasi il 15/11/02, è stato approvato dai presenti all’unanimità. 

 

2. Relazione del Tesoriere 

Il tesoriere, AC, ha informato il CD che attualmente AISAL ha in cassa 25.000 Euro; purtroppo, 

circa il 50% dei soci non ha ancora pagato la quota associativa relativa all’anno 2002. LDF invierà 

un sollecito per i morosi del 2002 e un promemoria a tutti i soci per la quota dell’anno in corso. 

 

3. Simposio AISAL 2003 
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GP ha confermato che i giorni in cui è disponibile e, quindi, prenotata l’aula Marconi del CNR di 

Roma sono il 13 e 14 ottobre 2003. 

M.Fornasier ha presentato la bozza di programma, già articolato in sessioni, proponendo anche la 

maggior parte dei relatori (due stranieri) e moderatori. Sono stati proposti anche i nominativi dei 

vari comitati (scientifico, organizzativo, segreteria). 

Dopo un’ampia discussione, sono stati modificati alcuni aspetti ed è stato nominato un unico 

Comitato Scientifico-Organizzativo a cui si sono aggiunti, su richiesta di Fornasier, alcuni 

“volontari”. Di tale Comitato saranno definiti i ruoli dei componenti. Il programma scientifico 

presentato a grandi linee richiederà ulteriore attenzione ed elaborazione in modo da ottimizzarne i 

vari aspetti (titolo delle sessioni e delle singole relazioni, relatori, durata delle relazioni etc.). A 

breve, MF rielaborerà una nuova bozza di locandina che farà circolare all’interno del CD e degli 

addetti ai lavori. 

Per quanto riguarda gli ECM, AC, ha avvisato il CD che, per impegni di lavoro, non si è potuta 

occupare né si occuperà della richiesta di accreditamento di AISAL da parte del Ministero della 

Salute. Per cercare di ottenere crediti ministeriali relativi al convegno di ottobre 2003, MS si è 

offerta di recuperare, al più presto, la modulistica per inoltrare (via Internet) le richieste. 

 

4 I recenti eventi legislativi: la posizione di AISAL 

La discussione su questo punto è stata piuttosto lunga: nella prima parte MS, in rappresentanza del 

Gruppo Normative e del suo Coordinatore, G. Matteucci, ha letto i punti critici riguardanti gli 

animali da esperimento, cui fanno riferimento le diverse proposte regionali: i commenti hanno 

avuto un denominatore comune: la situazione è molto preoccupante e sembra andare verso il blocco 

della sperimentazione animale su alcune specie animali (sicuramente cani e gatti, forse scimmie). 

MS ha riferito anche della opportunità, secondo quanto proposto da AC e condiviso da GM, di fare 

una tavola rotonda “ad hoc”  

Anche PNM ha riportato al CD i punti salienti di una riunione tenutasi da Farmindustria, alla quale 

erano presenti anche altri membri di AISAL (Bernardi, Costa, Matteucci). 

Successivamente, essendo emerse opinioni diverse all’interno del CD e dei componenti il Gruppo 

Normative sul possibile ruolo di AISAL nell’affrontare e/o contrastare le proposte legislative nello 

scenario politico-amministrativo, il presidente GP, oltre che ricordare che AISAL si farà, nel futuro, 

promotrice di iniziative analoghe a quella realizzata a Milano nel 2002 (su stimolo anche del 

Preside della Facoltà di Medicina e Chirurgia di Milano), ha richiamato l’attenzione del CD sulla 

reale possibilità di organizzare, in tempi molto brevi, una tavola rotonda, come proposto da AC e 

GM. 

La tavola rotonda potrebbe essere moderata da G.Poli che già ha preso iniziative personali in questa 

vicenda (AC si occuperà dei contatti); i relatori dovrebbero essere figure di rilievo, rappresentative 
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di realtà istituzionali pubbliche e private (es: Famindustria, Università, Istituto Tumori, Istituto 

Mario Negri- Ospedali riuniti di Bergamo, AISAL, EBRA ecc.) che chiarissero, una volta per tutte, 

il ruolo centrale della sperimentazione animale ad un pubblico composto prevalentemente da 

giornalisti. Il reclutamento dei giornalisti è sicuramente l’aspetto più importante per raggiungere le 

finalità della Tavola Rotonda. Se il Prof. Poli si rendesse disponibile, potrebbe anche indicare la 

sede più adeguata e favorire il reclutamento dei giornalisti (AC). SF, ha suggerito di sondare, per 

questo ultimo aspetto anche il Prof. Garattini, che, come Poli è iscritto all’albo professionale. 

 

5. Premio “Ivan Bartosek” 

Anche su questo punto si è articolata un’ampia discussione alla fine della quale è stato deciso 

(previo coinvolgimento ed approvazione, per via telefonica, di A.Guaitani) di riservare ad una 

commissione nominata dal CD AISAL, il privilegio e l’opportunità (idea inizialmente proposta da 

P.Martino) di assegnare il premio intitolato ad “Ivan Bartosek” durante il Convegno annuale 

AISAL che si terrà a Roma il 13-14 ottobre 2003. E’ stato inoltre deciso che verrà inviata, quanto 

prima possibile, una comunicazione a FELASA affinchè sia valutata la possibilità che il vincitore 

del premio sia accolto come “invited speaker” nel prossimo Simposio FELASA che si terrà a 

Nantes in Giugno 2004. 

In base a queste ultime decisioni, la bozza del bando di concorso, inizialmente proposta da AG, 

sarà rielaborata da PNM e fatta circolare all’interno del CD. 

 

6. FELASA 2007 

GP, come anticipato nella riunione del 15/11/02, ha comunicato che l’Executive Committee sta 

provvedendo alla stesura (ormai è in preparazione il draft finale), di una sorta di contratto tra 

FELASA e le Associazioni costituenti che organizzeranno di volta in volta il Simposio FELASA. 

Ogni punto del contratto (previa distribuzione di una copia ai membri del CD) è stato letto e 

discusso: sicuramente le richieste FELASA alle singole Associazioni sono onerose (quindi 

discutibili) sia in termini di responsabilità che di contribuzione finanziaria. GP, dopo aver chiarito 

alcuni aspetti con il Presidente della AFSTAL, l’Associazione francese che ospiterà il prossimo 

Simposio FELASA, ridiscuterà alcuni punti del contratto con i membri dell’Executive Committee 

durante la teleconferenza che si svolgerà a breve.  

GP ha poi mostrato ai presenti il materiale pubblicitario, comprensivo di prezzi, pervenutole 

attraverso la mediazione del consulente congressuale, sig. Leporatti, con cui era stato organizzato 

un incontro lo scorso novembre. Il materiale era relativo alle città di Venezia, Rimini, Napoli, 

Sorrento, come possibili sedi del Simposio FELASA 2007. 

 

7.Aggiornamento dei Gruppi di lavoro 



 

 4

L’aggiornamento del Gruppo Normative era già stato trattato al punto 4 da MS. 

SF, per il gruppo Editoria, ha informato il CD che i testi per la pubblicazione degli atti relativi al 

Simposio 2002 sono pervenuti da circa la metà dei relatori; ha aggiunto, inoltre, che, per la fine di 

febbraio/prima settimana di marzo, è prevista la pubblicazione del nuovo numero di AISAL news 

a cui sarà allegato l’aggiornamento bibliografico. 

 

8. Approvazione nuovi Soci 

Sono state approvate le domande di iscrizione all'AISAL dei seguenti nuovi Soci: Calvillo Laura, 

Aravecchia Marco e Nossan Oscar. 

 

13. Varie ed eventuali 

SF, su richiesta di AG, ha informato i presenti che la medesima era stata contattata, prima delle 

festività natalizie, dal Prof Pugliesee e poi dalla Drssa. Passantino dell’Università di Messina, i 

quali chiedevano la disponibilità alla docenza in una giornata di studio (21-22 febbraio 2003) su 

“animali e ricerca”, in particolare era stato richiesto l’argomento relativo ai Comitati Etici. AG, 

che aveva dato inizialmente la sua adesione ha dovuto disattendere l’incarico per motivi di salute. 

Si è proposto, per la sostituzione, MC che si metterà in contatto con la Dr.ssa Passantino. 

Un’altra richiesta di partecipazione è stata avanzata, in gennaio, dal prof. Luigi Avallone (Facoltà 

di Medicina Veterinaria di Napoli) che sta organizzando per la metà di giugno, ad Ischia, un 

convegno sul “Benessere animale”. La richiesta specifica è per una lettura magistrale nella 

sezione: “Animali da laboratorio”. La risposta, con l’eventuale nominativo, dovrà essere 

comunicata entro febbraio. AG, proporrebbe, previa disponibilità, P. Costa. 

A tale scopo LDF si metterà in contatto con P. Costa per fornirle i dati disponibili per eventuali 

contatti. 

Come ultimo punto, il presidente, GP, ha comunicato ai presenti che la Tecniplast sarebbe 

intenzionata a finanziare un programma di scambio tra AISAL e l’Associzione brasiliana 

(COBEA-Colegio Brasileiro de Experimentaçao Animal) per un breve soggiorno di lavoro di un 

tecnico (categoria B FELASA). Al più presto GP invierà al CD, per visione e valutazione, il 

materiale ricevuto da Tecniplast  

 

La riunione si è conclusa intorno alle ore 16. 

 

 

Cordiali saluti 

 

Stefania Filippeschi 
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Segretario AISAL 

 

Milano, 17 febbraio 2003 

 

 

 

 

 

 

 


